
GOBIERNO INVERTIRÁ 100 MILLONES DE DÓLARES PARA NUEVOS 
CENTROS DE ATENCIÓN DE SALUD 
Luego de visitar el hospital en construcción Santiago Oriente, en Peñalolén, el 
Presidente Lagos informó que parte de los recursos serán utilizados en construir 13 
nuevos consultorios y 6 servicios de atención primaria de urgencia. 
En otro tema, subrayó la necesidad de contar con una legislación laboral que esté acorde 
con lo que pasa en el mundo, para que no se publiquen artículos, como el de la revista 
inglesa The Economist, donde se critica duramente la situación de las mujeres 
temporeras. 
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, visitó esta mañana las obras de 
construcción del nuevo hospital para Santiago Oriente, en la comuna de Peñalolén, que 
atenderá a cerca de 500 mil personas. En el lugar, el Ministro de Salud (s), Dr. Ernesto 
Bencke, expuso el plan de inversión en infraestructura de su Ministerio para este año, 
con recursos cercanos a los 100 millones de dólares.  
 
Este nuevo centro hospitalario, que apoyará la labor del Hospital El Salvador, es uno de 
los nueve que se están construyendo o mejorando a lo largo de todo el país. Junto con 
ello, este año se van a habilitar 13 nuevos consultorios para la atención primaria, cuatro 
de ellos en Santiago, además de 6 servicios de atención primaria de urgencia (Sapu). 
También se van a crear 44 salas para la atención de niños con enfermedades 
respiratorias agudas y 15 para adultos mayores, lo significará disminuir el número y la 
duración de las hospitalizaciones.  
 
"Es decir, aquí hay una visión de cómo abordar la infraestructura en el ámbito de la 
salud para atender con dignidad a los más necesitados. Estoy seguro de que, al término 
de estos 6 años, vamos a poder tener una atención en donde cada chileno va a tener 
acceso a la salud, independiente de su condición social", señaló el Primer Mandatario. 
Agregó que no le parece justo ni democrático un país que tiene distintos tipos de calidad 
de salud según la situación económica de cada persona. Dijo que una nación que crece 
tiene que destinar una parte mayor de ese crecimiento a los más necesitados. 
 
Asimismo, el Presidente Lagos se comprometió a abordar, a partir de este año, el 
problema de las bajas remuneraciones del personal de la salud. "Vamos a comenzar 
poco a poco, pero lo vamos a mantener en el tiempo, que es lo importante. A lo mejor el 
avance el primer año o el segundo no sea grande, pero lo importante es mantener este 
avance año a año", explicó. Dijo que el mayor crecimiento del país debe expresarse 
también en un aumento en los ingresos de los trabajadores de la salud. 
 
Reiteró sus críticas a quienes creen que los problemas se resuelven con recetas mágicas 
y demagogia. "Los problemas se resuelven trabajando duro, con decisión. Queremos dar 
más recursos donde hay más carencias. Queremos mejorar salarios donde hay salarios 
que se han quedado atrás. Queremos mejorar la capacidad de los trabajadores de 
defender sus salarios mediante sistemas de negociación. Por eso hemos planteado la 
necesidad de una reforma laboral y, cuando se quedan sin empleo, de un seguro de 
desempleo para que se pueda capear el temporal entre un trabajo y otro" explicó el 
Presidente.  
 
Sobre este mismo tema, el Presidente Lagos se refirió a un largo artículo publicado en la 
última edición de la influyente revista inglesa The Economist, sobre la situación de la 



mujer temporera. "Comienza haciendo referencia al accidente que hubo en la VI región, 
donde murieron personas que prácticamente no tenían contratos de trabajo. Siempre he 
dicho que es mejor que nosotros hagamos bien las cosas en Chile y no que nos saquen al 
pizarrón otros. Ese artículo es una sacada al pizarrón", indicó. Y agregó que "hace 
mucho tiempo he dicho que nuestra legislación laboral tiene que estar acorde con el 
mundo". 
 
Consultado sobre la cancelación del proyecto forestal Cascada en la X región, que 
significaba una inversión privada de 160 millones de dólares, el Mandatario señaló que 
"todos los temas ambientales están resueltos respecto a Cascada y entiendo que es una 
decisión comercial. Ellos así lo señalaron". Destacó que es importante tener una 
adecuada institucionalidad ambiental y respetarla. "No quiero que en otro artículo de 
The Economist me digan que tenemos algo poco adecuado", concluyó. 


